

Condiciones.

Precios de suscripcion,
trés rs. adelantados.

El número suelto, me-
dio real.

LA CHISPA.

Periódico independiente
Con visos de remalcriao,
Lenguaráz, impertinente,
Claridoso y resalao.

BIBLIOTECA NACIONAL
MEXICO.

Condiciones.

En los Estados, cinco
rs. franco de porte.

El número suelto, un
real.

ESTE PERIODICO SE PUBLICA TODOS LOS MARTES Y VIERNES.

El despacho está situado en el callejon de Santa Clara núm. 9 y en el estanquillo nacional de Plateros núm. 4.

"LA CHISPA" POSTULA

PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA MEXICANA,
AL BENEWERITO CIUDADANO

BENITO JUAREZ.

PARA PRESIDENTE DE LA SUPREMA CORTE DE
JUSTICIA, AL PUNDONOROSO Y VALIENTE
GENERAL.

PORFIRIO DIAZ.

EDITORIAL.

COMO MIENTE EL "SIGLO XIX."

En el número 9,820 de este ilustrado colega, leemos bajo el rubro de "El Motin de Tampico," un gracioso editorial, en el cual se trata de inculpar á los partidarios del Sr. D. Benito Juarez de todas las disensiones políticas que actualmente sufre nuestro desgraciado país.

Semejante pretension, audacia tal, solo cabe en la imaginacion de ciertos hombres ilusos que se dejan arrastrar por sus pasiones, sin dar oido á la razon, sin consultar su conciencia, seres obcecados que no pueden mirar nunca *mas allá* de sus narices, porque no tienen otra voluntad, otra opinion, que la opinion *ajena*.

Decir que la causa de los actuales disturbios es solo debida á la reeleccion, es el mayor disparate que ha podido estampar el *Siglo* en sus columnas; y cuidado que ha disparado desde entonces acá.

Copiamos al pié de la letra el siguiente párrafo con que termina su oportuno editorial:

"Al consignar de una manera solemne nuestros sentimientos, quisiéramos no tener motivo alguno para hacer recriminaciones; pero otra vez lo hemos dicho, y hoy tenemos la pena de repetirlo, cuando vemos que alguna nube empaña el limpio horizonte del porvenir; es del lado de la reeleccion, del lado de la presidencia perpetua, en donde no-

tamos los síntomas alarmantes de la tempestad. Por lo que á nosotros toca, no queremos deber el triunfo de la candidatura que hemos propuesto á la consideracion pública, mas que al sufragio libre, al voto del pueblo, cuyo fallo estamos dispuestos á acatar, cualquiera que sea el sentido en que se pronuncie. Condenamos, pues, el motin de Tampico y condenamos todos los motines que le sigan, cualesquiera que sean sus tendencias: condenaremos tambien con la propia energia y severidad, las maquinaciones del poder, encaminadas á trastornar el orden público para rebuscar entre sus escombros el voto de la anarquía, de la intriga y de la revolucion.

No cabe duda que los redactores del *Siglo* saben perorar!

"Cuando vemos que alguna nube empaña el limpio horizonte del porvenir, es del lado de la reeleccion, del lado de la presidencia perpetua en donde notamos los síntomas alarmantes de la tempestad."

Que es lo que decís, amigos,
Aquel falso testimonio,
De á tí te lo digo Antonio
Porque á mi no me lo digas.

Sabido es que la descabellada rebelion de Tampico se debe solo á unos cuantos miserables revoltosos, y sabido es tambien que estos *revoltosos* pertenecen en cuerpo y alma á la fusion; ¿cómo, pues, se atreve el *Siglo* á decir que ninguna parte han tomado los *lentistas* en este asunto? ¿cómo se atreve á abogar por los *porfiristas*, cuando precisamente el presidente del club Porfirio Diaz, ha sido el motor principal de este suceso escandaloso?

Pero lo repetimos, el *Siglo* está obcecado, el *Siglo* está idiota, el *Siglo* no sabe lo que dice, y por lo tanto no nos admiran sus quijotescos escritos.

Pretender cordura, imparcialidad, justicia en ciertos órganos de la prensa, es lo mismo que pedir orden en el Congreso, honradez en el bandido, buena fé en la fusion.

Nosotros aunque pertenecemos, como vulgarmente se dice á la *prensa menuda*, nosotros que carecemos de las *insultas* que goza el *Siglo XIX*, vemos en este asunto un poco mas claro que él, quizá porque no enturbia nuestra vista el velo de la parcialidad.

Si algún defecto puede echarse en cara al Sr. Juarez—si defecto puede llamarse á la caballerosidad y á la decencia,